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БАЛ 
МЕДАЛИСТОВ 

ПОДМОСКОВЬЯ
26 июня в Ледовом Дворце спорта «Витязь» Подольска прошел XI 

Губернаторский бал выпускников образовательных учреждений Москов-
ской области, награждённых в золотыми и серебряными медалями 

«За особые успехи в учении». 
Своими «боевыми» наградами за доблестную учебу, как считает 

Борис ГРОМОВ, золотые и серебряные медалисты 2006 года еще раз 
доказали, сколь богато Подмосковье умной и талантливой молодежью…

Фоторепортаж о событии на стр.4-5.

ПОДМОСКОВНЫЕ СПОРТСМЕНЫ 

– СНОВА ЧЕМПИОНЫ МИРА
Российская, а ранее советская школа акробатики по праву считается сильнейшей в мире. Под-

тверждение тому - прошедший в июне Чемпионат мира в Португалии. Абсолютными лидерами и побе-

дителями соревнований стали воспитанники Старогородковской спортивной школы Реваз ГУРГЕ-

НИДЗЕ и Анна КАЧАЛОВА - единственная из российских смешанных пар, использующая в своей 

композиции тройное сальто.

Чествовали призеров в доме отдыха «Покровское», и это неслучайно. «Мы уже 4 года взаимодейс-

твуем с Федерацией спортивной акробатики России, участвуем в проведении соревнований, в частнос-

ти, проводили Чемпионат России, ездили во Францию, поддерживали ребят. Тогда они завоевали се-

ребро», - говорит президент ЗАО «Дом отдыха Покровское» Дмитрий Погорелов, который на днях был 

избран новым президентом Федерации спортивной акробатики России.

Однако акробаты - не единственные спортсмены, которым помогают в «Покровском». По словам 

Алексея Пелевина, заместителя начальника Центра ветеранов силовых структур и правоохранительных 

ведомств, который располагается на территории «Покровского», недавно дом отдыха взял под свое 

крыло футбольную команду Краснознаменска: «Все то, что мы делаем в этой жизни, делаем для того, 

чтобы не было стыдно смотреть в глаза нашим ветеранам, нашим дедам! ».

ВЛАДИМИР ПУТИН ПОДПИСАЛ УКАЗ «О МЕРАХ 
ПО ОКАЗАНИЮ СОДЕЙСТВИЯ ДОБРОВОЛЬНОМУ 
ПЕРЕСЕЛЕНИЮ В РОССИЙСКУЮ ФЕДЕРАЦИЮ 
СООТЕЧЕСТВЕННИКОВ, ПРОЖИВАЮЩИХ ЗА РУБЕЖОМ

Указом утверждается Государственная 
программа по оказанию содействия добро-
вольному переселению соотечественников 
в Россию, план мероприятий, направленных 
на ее реализацию, и образовывается меж-
ведомственная комиссия по реализации 
проекта.

Программа направлена на объединение потенциала соотечес-

твенников, проживающих за рубежом, с потребностями развития 

российских регионов. Программой дополняется система мер, на-

правленных на стабилизацию численности населения страны.

Программа нацелена на стимулирование и организацию про-

цесса добровольного переселения в Россию соотечественников, а 

также компенсацию естественной убыли населения за счет при-

влечения переселенцев на постоянное место жительства.

О подписании Указа Президент сообщил на традиционном 

совещании с членами Правительства.

В ходе встречи с членами Правительства 
Владимир Путин сообщил, что подписал указ 
«О мерах по оказанию содействия по добро-
вольному возвращению в Россию соотечест-
венников, проживающих за рубежом». 
Президент поручил Контрольному управлению 
Администрации Президента выработать меха-
низм контроля за реализацией данного указа. 

Министр сельского хозяйства А.Гордеев сообщил о проведении 

с 1 по 25 июля 2006 года Всероссийской сельскохозяйственной пе-

реписи.

Заместитель Председателя Правительства А.Жуков рассказал о 

решении Международного олимпийского комитета присвоить Сочи 

статус официального претендента на проведение зимней Олимпиа-

ды 2014 года.

Первый вице-премьер Дмитрий Медведев проинформировал 

главу государства о том, что во вторник в Москве пройдет заседание 

президиума Совета по национальным проектам. Владимир Путин 

предложил учесть пожелания работников села и продлить нацио-

нальный проект по развитию АПК до трех лет. 

О предстоящей встрече министров иностранных дел стран 

«Группы восьми» информировал Министр иностранных дел Сергей 

Лавров.

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРОВЕЛ СОВЕЩАНИЕ 
С ЧЛЕНАМИ ПРАВИТЕЛЬСТВА

Главы государств – членов 
ОДКБ обсудили планы совмест-
ной борьбы с угрозами глобаль-
ной и региональной безопаснос-
ти, а также ключевые вопросы 
развития организации.

Президент России назвал ОДКБ стержне-

вым инструментом обеспечения безопасности на 

пространстве, являющемся зоной ее ответствен-

ности. По мнению В.Путина, предстоящий 15-

летний юбилей ОДКБ станет важным этапом на 

пути дальнейшего укрепления коалиционной 

системы безопасности.

На заседании принято решение о передаче 

функций Председателя Совета коллективной 

безопасности Организации Договора о коллек-

тивной безопасности Президенту Республики 

Беларусь Александру Лукашенко.

По итогам саммита главами государств – 

членов ОДКБ принята Совместная декларация, 

направленная на укрепление военной составля-

ющей организации перед лицом современных 

вызовов и угроз.

ПРЕЗИДЕНТ ПРОВЕЛ 
СОВЕЩАНИЕ С ЧЛЕНАМИ 
СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ

Обсуждались различные вопросы внешней 
и внутренней политики государства.

В совещании приняли участие Председатель Правительства Ми-

хаил Фрадков, Председатель Совета Федерации Сергей Миронов, 

Председатель  Государственной Думы Борис Грызлов, Первый замес-

титель Председателя Правительства Дмитрий Медведев, Секретарь 

Совета Безопасности Игорь Иванов, Министр иностранных дел Сер-

гей Лавров, Министр внутренних дел Рашид Нургалиев, директор 

ФСБ Николай Патрушев, директор СВР Сергей Лебедев.

СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА КОЛЛЕКТИВНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 
ОРГАНИЗАЦИИ ДОГОВОРА О КОЛЛЕКТИВНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ



НОВЫЙ 

НАЦИОНАЛЬНЫЙ 

УНИВЕРСИТЕТ
Первый заместитель Председателя Правительства 

РФ Дмитрий Медведев ознакомился с проектом поста-
новления кабинета министров о создании Сибирского 
национального университета на базе четырех красно-
ярских высших учебных заведений. Формирование 
Сибирского университета предусмотрено в рамках 
реализации приоритетного национального проекта 
«Образование».

Рассмотрение проекта со-

стоялось на рабочем сове-

щании в Правительстве. 

На нем присутствовали министр об-

разования и науки Андрей Фурсенко, 

губернатор Красноярского края 

Александр Хлопонин, его замести-

тель Владимир Шишмарев и ректоры 

объединяемых вузов.

В рамках совещания обсуждалась 

концепция и план мероприятий по 

созданию нового университета. Сре-

ди прочих был оговорен вопрос госу-

дарственных гарантий студентам, ко-

торые перейдут в Сибирский 

национальный университет из объ-

единяемых вузов.

Дмитрий Медведев дал указание 

уже в ближайшие дни устранить все 

выявленные в постановлении недо-

четы и подготовить его окончатель-

ный вариант для представления на 

рассмотрение Правительства.

Напомним, что федеральный 

университет Сибирского федераль-

ного округа планируется создать в го-

роде Красноярске путем присоеди-

нения к Красноярскому 

государственному университету следующих федеральных государственных вузов: 

Красноярского государственного технического университета, Красноярского го-

сударственного университета цветных металлов и золота, Красноярской государс-

твенной архитектурно-строительной академии.

Финансовое обеспечение нового университета будет осуществляться по не-

скольким направлениям и каналам: федеральное финансирование (как учебного 

заведения национального масштаба), аккумуляция спонсорских средств заинтере-

сованных работодателей и выделение средств из бюджета Красноярского края.

[ 2 ] № 6 [ 4 1 ]  И Ю Н Ь  2 0 0 6

Утверждены школы – победители конкурса 

инновационных общеобразовательных уч-

реждений еще из 21 региона России.  В Ми-

нистерстве образования и науки Российской Федерации 

вышел приказ от 22 июня 2006 года № 160, который до-

полняет ранее утвержденные списки школ, и в настоя-

щий момент общеобразовательные учреждения уже из 

56 регионов могут быть уверены в своей победе.

В 2006 году в рамках приоритетного национального 

проекта «Образование» по 1 млн руб. получат 11 школ 

Республики Адыгея, 14 школ Карачаево-Черкесии и 51 

– Чеченской Республики. Кроме того, могут ликовать 

122 школы Краснодарского края, 22 – Амурской облас-

ти, 23 – Астраханской области, 51 – Волгоградской об-

ласти, 53 – Иркутской области.

Призерами в Кемеровской области стало 51 учебное 

заведение, в Кировской – 28, в Костромской – 15, в Ни-

жегородской – 60, в Пензенской области – 30 школ, в 

Псковской – 13, в Свердловской области – 72, в Тверс-

кой – 26, в Тульской – 25, в Ульяновской – 29, в Читин-

ской области – 29, в Санкт-Петербурге – 58 школ, в 

Усть-Ордынском Бурятском автономном округе – 7.

Школы – победители конкурса общеобразователь-

ных учреждений, внедряющих инновационные про-

граммы, могут использовать полученную государствен-

ную поддержку для приобретения лабораторного 

оборудования, программного и методического обеспе-

чения, модернизации материально-технической и учеб-

ной базы, повышения квалификации и переподготовки 

работников общеобразовательных учреждений.

ОБНАРОДОВАН РАЗМЕР 

ФИНАНСИРОВАНИЯ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 

КОНКУРСА ВУЗОВ

В
опросы, поступившие 

на автоответчик, рас-

сматривались в том же 

порядке, что и заданные непос-

редственно операторам телефон-

ного центра, и каждый позвонив-

ший смог получить ответ на свой 

вопрос, если оставил свои коор-

динаты и указал удобный для себя 

способ обратной связи.

Из тех позвонивших, кто ука-

зал свою профессию, наибольшую 

активность, как и ожидалось, про-

явили педагоги – от них поступи-

ло около 40% звонков. За ними 

следуют пенсионеры и представи-

тели рабочих специальностей.

Как показали итоги прямой 

линии, проблемы образования 

больше всего интересуют жителей 

России в возрасте от 40 до 49 лет. 

Тем не менее довольно много 

звонков поступило непосредс-

твенно от самих учащихся, в том 

числе школьников. Городские жи-

тели обращались на прямую ли-

нию гораздо чаще тех, кто живет в 

сельской местности.

По федеральным округам ко-

личество принятых звонков рас-

пределилось следующим образом: 

из Центрального федерального 

округа поступил 1241 звонок, из 

Приволжского – 948, из Северо-

Западного – 629. Жителями Си-

бирского федерального округа 

было задано 584 вопроса, Южного 

– 497, Уральского – 481 и Дальне-

восточного– 238 вопросов.

Как сообщает пресс-службы 

Министерства образования и 

науки, несмотря на различия 

между округами в приоритетах 

волнующих население тем, боль-

шинство людей интересовали 

вопросы, связанные со сдачей 

единого государственного экза-

мена, поступлением в вузы, со-

циальной защитой педагогов и 

студентов, а также вопросы об-

щего и дошкольного образова-

ния.

30 мая в работе прямой ли-

нии принял участие министр об-

разования и науки РФ Андрей 

Фурсенко. Он лично успел отве-

тить на 23 вопроса.

Подводя итоги работы всей 

прямой линии, Андрей Фурсенко 

сказал: «Важно было убедиться в 

правильности оценки с нашей 

стороны наиболее острых про-

блем, которые существуют в сфе-

ре образования и науки. Порадо-

вало, что подавляющее 

большинство звонивших были 

настроены конструктивно и доб-

рожелательно. Это не случайно: с 

началом реализации националь-

ного проекта стало понятно, что 

государство действительно до-

вольно много вкладывает в систе-

му образования. Рассчитываю 

продолжить такой прямой разго-

вор в недалеком будущем».

60 ТЫСЯЧ ЗВОНКОВ НА ПРЯМУЮ ЛИНИЮ 
МИНИСТЕРСТВА ОБРАЗОВАНИЯ

На прямую линию Министерства образования и науки РФ 
«Проблемы и перспективы российского образования», работавшую 
с 29 мая по 4 июня 2006 года, поступило в общей сложности 60 тысяч 
звонков. Пресс-служба Министерства образования и науки РФ 
сообщает, что присутствующим в центре приема звонков специалистам 
было задано 5237 вопросов.

УТВЕРЖДЕНЫ 
ЛУЧШИЕ ШКОЛЫ 

РОССИИ

№ 
п/п НАИМЕНОВАНИЕ  ВУЗА

Объем 
субсидий
(млн руб.)

1. Государственный университет – Высшая школа экономики 556

2. Дальневосточный государственный университет 856

3. Кубанский государственный аграрный университет 400

4. Московская медицинская академия им. И.М. Сеченова 748

5. Московский государственный институт стали и сплавов (технологический университет) 400

6. Московский государственный институт электронной техники (технический университет) 816

7. Московский государственный технический университет им. H.Э. Баумана 594

8. Московский государственный университет им. М.В. Ломоносова 970

9. Московский физико-технический институт (государственный университет) 420

10. Нижегородский государственный университет 544

11. Пермский государственный университет 395

12. Самарский государственный аэрокосмический университет имени академика С.П. Королева 486

13. Санкт-Петербургский государственный горный институт им. Г.В. Плеханова (технический университет) 220

14. Санкт-Петербургский государственный университет 970

15. Таганрогский государственный радиотехнический университет 365

16. Томский государственный университет 680

17. Томский государственный университет систем управления и радиоэлектроники 580

Министерство образо-
вания и науки Российской 
Федерации представило 
подробные данные по 
конкурсу инновационных 
вузов, прошедшему в 
рамках реализации при-
оритетного национально-
го проекта 
«Образование».

Напомним, подобный кон-

курс в России проводился 

впервые. 19 мая были объ-

явлены его победители – 17 российс-

ких высших учебных заведений, кото-

рые получат в 2006 и 2007 годах 

государственную поддержку на реа-

лизацию своих инновационных про-

грамм. Как заметил министр образо-

вания и науки РФ Андрей Фурсенко, 

конкурсная комиссия впервые реша-

ла сложнейшую задачу по определе-

нию инновационных вузов, и при 

этом все отдавали себе отчет, что вы-

бор лучших проектов – это только 

первый этап, начало сложнейшей ра-

боты по претворению задуманного, 

что позволит вывести российское вы-

сшее образование на принципиально 

новый уровень.

Как сообщает пресс-служба ми-

нистерства, на конкурс было подано 

двести заявок, из них три были откло-

нены из-за отсутствия инновацион-

ного проекта как такового. Наиболее 

активными оказались высшие учеб-

ные заведения Центрального феде-

рального округа – 77 вузов приняли 

участие в конкурсе. Остальные заявки 

распределились следующим образом: 

из Южного федерального округа пос-

тупило 17 заявок от высших учебных 

заведений, из Приволжского – 32, из 

Уральского – 14, 22 – из Сибирского 

федерального округа и 10 – из Даль-

невосточного.

Больше всего заявок поступило 

от технических и технологических ву-

зов страны – 86, на втором месте по 

активности оказались университеты 

– 59, экономических вузов было пред-

ставлено 12, сельскохозяйственных – 

11, 9 педагогических, 8 аккредитован-

ных негосударственных высших 

учебных заведений, 6 – медицинских 

и 6 – других категорий.

Пресс-служба Министерства об-

разования сообщает, что для проведе-

ния экспертизы заявок были привле-

чены свыше 130 сторонних экспертов. 

В конкурсной комиссии в равной сте-

пени были представлены бизнес, на-

учное сообщество и государственные 

органы. Комиссия оценивала проек-

ты по двум основным критериям: ана-

лиз качества представленного вузом 

проекта инновационной образова-

тельной программы и инновацион-

ный потенциал высшего учебного за-

ведения.

На основе детального анализа 

конкурсных заявок финалистов в ходе 

тайного голосования члены конкурс-

ной комиссии выбрали 17 высших 

учебных заведений, представляющих 

классические, технические и эконо-

мические университеты, медицинс-

кие и сельскохозяйственные вузы.

Государственная поддержка побе-

дителям конкурса будет выделена со-

гласно суммам, заявленным вузами в 

своих программах.

Осенью 2006 года будет объявлен 

новый конкурсный отбор высших 

учебных заведений, внедряющих ин-

новационные образовательные про-

граммы. В нем смогут принять учас-

тие все российские вузы, за ис-

ключением вузов – победителей 

первого конкурса. Общий объем фи-

нансовых средств из федерального 

бюджета на реализацию программ по-

бедителей осеннего конкурса соста-

вит 20 млрд руб. в 2007–2008 годах.

ФИНАНСИРОВАНИЕ 

ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 

БУДЕТ УВЕЛИЧИВАТЬСЯ

Активнее участвовать в 
модернизации образования 
и науки призвал ректоров 
высших учебных заведений 
России министр образова-
ния и науки Андрей 
Фурсенко. На состоявшейся 
встрече с руководителями 
отечественных вузов, из-
бранными на эти должности 
в последние полтора года, 
глава образовательного 
ведомства настоятельно 
рекомендовал им «проявлять 
инициативу и давать предло-
жения по всем вопросам, 
которые вы считаете важны-
ми».

Встреча Андрея Фурсенко с ректора-

ми проходила в рамках постоянного взаи-

модействия между федеральными органа-

ми исполнительной власти и вузовским 

сообществом. В совещании приняли учас-

тие 50 ректоров, представлявших институ-

ты и университеты изо всех федеральных 

округов России.

На встрече были затронуты такие ак-

туальные темы, как принятие закона об 

автономных учреждениях, реализация 

приоритетного национального проекта 

«Образование».

Андрей Фурсенко сообщил, что «фи-

нансирование высшего образования будет 

только увеличиваться, причем одна из ос-

новных задач вузов – не дополнительные 

бюджетные места, а финансовая наполня-

емость каждого бюджетного места, что 

позволит повышать оплату труда препода-

вателей и качество образовательных ус-

луг».

«Образование является консерватив-

ной сферой, но это во многом позитивно. 

Именно поэтому и министерство, и я лич-

но выступаем за постепенные изменения, 

за предварительное обсуждение всех 

идей», – указал министр, добавив, что его 

ведомство «открыто к диалогу со всеми 

участниками образовательного процесса, 

и мы готовы обсуждать любые темы».
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22 июня 2006 года, МОСКВА. 
Владимир ПУТИН возложил венок к могиле 

Неизвестного солдата в честь Дня памяти и скорби.

22 июня 2006 года 
Владимир Путин почтил память миллионов павших в Великой 
Отечественной войне соотечественников, возложив венок к могиле 
Неизвестного солдата у Кремлевской стены в Александровском саду.

П
о традиции 22 июня делегация правительства Мос-

ковской области во главе с губернатором Борисом 

Громовым и председателем Московского областного 

Совета ветеранов войны, труда, вооруженных сил и правоох-

ранительных органов Виктором Азаровым приняла участие 

в церемониях возложения венков и цветов к могиле Неиз-

вестного солдата и корзины с цветами и цветов к памятнику 

маршалу Г.К.Жукову. 

Поклониться памяти павших во время Великой Отечествен-

ной войны солдат и офицеров в Александровский сад также 

пришли главы городов и районов Подмосковья, ветераны 

войны, представители общественных организаций и объеди-

нений. Память погибших  почтили минутой молчания.  Тор-

жественным маршем у Кремлевской стены, где никогда не 

гаснет Вечный огонь памяти,  прошла рота Почетного караула 

и военного оркестра. Затем  процессия во главе с Борисом 

Громовым проследовала к памятнику маршалу Советского 

Союза Георгию Константиновичу Жукову, где состоялась це-

ремония возложения корзины с цветами и цветов к подножию 

памятника.

22 
июня 2006 года в деревне Локотня по 
православному обычаю хоронили ос-
танки 26 бойцов, тех, кто «в полный 

рост» встретил врага. Запад Подмосковья буквально 
устлан останками русских воинов, а потому работы 
у поисковиков еще на долгие годы.  Последний ре-
зультат деятельности отрядов «Эхо войны», «Вы-
мпел» и имени Преподобного Ильи Муромца - со-
бытие печальное и радостное. Расшифрован 
единственный жетон. Погибшим красноармейцем 
оказался сибиряк Николай Сергеевич Рязанов, счи-
тавшийся пропавшим без вести с ноября 1941 года.

Как пояснил Леонид Мельников - руководи-
тель военно-поискового отряда «Илья Муромец», 
медальон читался с трудом, но экспертиза МВД все 
восстановила - имя, фамилия, данные родственни-
ков. Помог одинцовский военкомат, и вообще доб-
рых людей очень много.

На захоронение останков из Новокузнецка 
приехали внуки Николая Рязанова и правнучка, по-
могли им приехать администрация Одинцовского 
района и областное отделение «Боевого братства». 
На митинге внук Рязанова Владимир Сойнов с тру-

дом справился с волнением: - Я очень волнуюсь, но 
хочу поблагодарить всех, кто помог нам, кто помог 
найти нашего деда. Низкий вам поклон…

История по-своему распорядилась памятью о 
погибших в ВОВ, их часто с трудом помнят дети и 
совсем не знают внуки. Но мы помним их всех, - бе-

зымянных, слившихся в единый образ солдата-ос-
вободителя. Редкие, кому повезло, расшифрован-
ные жетоны, как ниточка в то время, как повод 
далеким нынешним правнукам переосмыслить ис-
торию, пропустив ее через себя, через свою семью. 
Николай Рязанов погиб тридцатилетним, в семье 
хранится единственное его фото, где он на руках 
держит крошечную дочь. Она почти не помнит отца, 
но правнуки теперь о нем не забудут.

Студентка Ольга Сойнова - правнучка Николая 
Рязанова - признается: - Я стала задумываться о нем 
только теперь, уже после обнаружения его остан-
ков. О нем почти ничего не известно, только бабуш-
ка рассказывала, что он был очень добрым челове-

ком. Теперь я знаю, где он похоронен. По 
возможности, если будем приезжать из Новокуз-
нецка в Москву, обязательно будем заезжать и на его 
могилу. А еще я расскажу о нем своим будущим де-
тям.  

Медальоны поисковики находят один на сто 
безымянных солдат. Красноармейцы из суеверия не 
брали их в бой, а в самом начале войны медальонов 
было еще немного, поэтому сотни неопознанных 
останков лежит в братских могилах Подмосковья. 

Глава Ершовского сельского поселения Виктор 
Бабурин сообщил, что скоро начинается реконс-
трукция мемориала в Локотне. К 65-й годовщине 
битвы под Москвой решено все полностью переде-
лать: вместо обветшалого памятника появится но-
вый из бронзы, чтоб стоял в веках. 

Ольга ВИНТЕР   

ТЕПЕРЬ ОН ВОИН НЕ БЕЗВЕСТНЫЙ
65 лет назад в это время уже вовсю шла Великая Отечественная 

война, уже 191 немецкая дивизия топтала нашу землю, но именно 
здесь, под Москвой наступил перелом в войне. После двух месяцев 
ожесточенных боев защищавшая подступы к столице 144 стрелко-
вая дивизия потеряла 90 процентов личного состава.  
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В поздравлении, в частности, говорится:
«Сегодня у вас торжественный, знаменательный и немного грустный день. Позади остались выпускные экзамены. Вы вступаете во взрос-
лую жизнь, начинаете самостоятельно строить свое будущее, выбирать профессию. Но основой ваших успехов навсегда останутся уроки, 
полученные в школьные годы. Уверен, что вы, дорогие выпускники, пронесете через всю жизнь благодарность к своим наставникам и учи-
телям. Ведь они передали вам не только знания об окружающем мире, но и научили, как в нем жить, как оставаться порядочными, чест-
ными людьми, настоящими гражданами. Это особенно важно, потому что уже в ближайшее время именно вы примете ответственность за 
нашу Россию – страну, в которой родились и выросли, в которой будут жить и творить ваши дети».

26 июня в Ледовом Дворце спорта 
«Витязь» Подольска прошел XI 
Губернаторский бал выпускников образо-
вательных учреждений Московской облас-
ти, награждённых золотыми и серебряными 
медалями «За особые успехи в учении». 

В 
этом году из почти 52 тысяч подмосковных выпускни-

ков золотыми и серебряными медалями награждены 

4037 ребят - 955 золотых и 3 082 серебряных. И этот 

«драгоценный 8-процентный слой» является стабильным резуль-

татом областного образования на протяжении уже нескольких 

лет. 

И уже традиционно в областную копилку, как сообщила кор-

респонденту «Президент-газеты» министр образования Лидия 

АНТОНОВА, больше всего медалей положили выпускники Один-

цовского района (222), Щёлково (160), Подольска (159), Воскре-

сенска (140), Люберец (122), Коломны (107). Однако «удельный 

вес» медалистов среди всех выпускников выше всего в Бронни-

цах, Орехово-Зуевском, Серебряно-Прудском и Егорьевском 

районах, городах Дубна, Ивантеевка, Лыткарино. А наибольший 

рост числа медалистов наблюдается в Долгопрудном и Серебря-

но-Прудском районе. 

В этом году 65 золотых и 169 серебряных медалистов сдавали 

государственные экзамены в форме Единого государственного 

экзамена.

Среди тех, кто принял участие в Губернаторском бале меда-

листов – десятки и сотни победителей всероссийских и междуна-

родных олимпиад. Подмосковье гордится и связывает свои на-

дежды на процветание области с именами таких ребят, как 

Ангелина БУРМИСТРОВА и Тамара ЗИНИНА - выпускницы 

гимназии № 2 Коломны, Ирина БЕЗУГЛОВА из Протвино и 

Алексей ГОРБУНОВ из Дубны, Елена ТРЕТЬЯК, Дмитрий ТРИ-

ФОНОВ, Александра КРЮКОВА, Вадим МАРКОВЦЕВ, Федор 

СЕРЕБРЕННИКОВ, Дмитрий ЛОСИК, Марина КОЗАЧОК и 

многие другие юноши и девушки из всех городов и районов Мос-

ковской области. Все эти ребята и многие другие медалисты - об-

ладатели именных стипендий губернатора Московской области. 

Они - будущая интеллектуальная элита, которой предстоит умно-

жать славу Подмосковья, как важнейшего научно-технического 

региона России.

Об этом говорила Лидия АНТОНОВА, открывая Губернатор-

ский бал: «Ваши, ребята, трудолюбие, воля, упорство достойно 

отмечены золотыми и серебряными наградами. Это труд ваших 

педагогов, внимание ваших родителей, но в первую очередь это 

реализация ваших способностей и возможностей. Теперь вам 

предстоит выбрать свой путь, свою роль в новой взрослой жизни. 

И я не сомневаюсь, что, кем бы вы ни стали, вы обязательно осво-

ите роль профессионалов, роль любящих и заботливых родите-

лей, роль достойных граждан России. Хочется пожелать вам счас-

тья, удачи. Помните свою школу и своих педагогов, уважайте и 

берегите родителей и родное Подмосковье».

Участников бала тепло поздравил губернатор Московской 

области Борис ГРОМОВ, пожелав счастья и удачи: «Очень важ-

ный и ответственный в вашей жизни этап прошли вы достойно, 

еще раз доказав, что наше Подмосковье богато умной и талантли-

вой молодежью. Вы - будущие хозяева Московской области. Про-

цветание Подмосковья, его сегодняшний и завтрашний день за-

висят от вашей инициативы и целеустремленности, от 

профессионализма и ответственности. Теперь Подмосковье и 

Россия надеется на вас».

Все ребята получили от Бориса Всеволодовича в подарок па-

мятные сувениры и шумную веселую дискотеку – самую «кру-

тую», пожалуй, в этом году в Подмосковье. 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПОЗДРАВИЛ 
ВЫПУСКНИКОВ ШКОЛ РОССИИ

ГУБЕРНАТОРСКИЙ БАЛ 
МЕДАЛИСТОВ

С В О И М И  « Б О Е В Ы М И »  Н А Г Р А Д А М И  З А  Д О Б Л Е С Т Н У Ю  У Ч Е Б У ,  К А К  С Ч И Т А Е Т  Б О Р И С  Г Р О М О В , 
З О Л О Т Ы Е  И  С Е Р Е Б Р Я Н Ы Е  М Е Д А Л И С Т Ы  2 0 0 6  Г О Д А  Е Щ Е  Р А З  Д О К А З А Л И ,  С К О Л Ь  Б О Г А Т О 
П О Д М О С К О В Ь Е  У М Н О Й  И  Т А Л А Н Т Л И В О Й  М О Л О Д Е Ж Ь Ю . 
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В 
том, что молодежный праздник понравился и участникам и гостям, немаловажную роль сыграл тот факт, 
наверное, что глава Подольска Николай ПЕСТОВ – один из самых молодых муниципальных 
руководителей. А ведь сравнить общеобластное торжество в Подольске выпускникам было с чем: 

все они прибыли, как говорится, «с бала на бал» (в конце прошлой недели прошли в Подмосковье 
городские и районные балы медалистов). 

Прошел накануне такой бал и в Подольске. И тогда Николай ПЕСТОВ, 
обращаясь к своему «золотому фонду», сказал: «Ваше желание и стремление 
быть лучшими – самый весомый вклад в будущее нашего родного города. 
Будьте уверены в том, что ваши знания, талант и патриотическое настроение 
всегда будут востребованы в Подольске».

И З  1 8 0 9  В Ы П У С К Н И КО В 

П ОД О Л Ь С К А  1 5 9 

П О Л У Ч И Л И  М Е Д А Л И : 

2 4  –  З О Л О Т Ы Е 

И  1 3 5  –  С Е Р Е Б Р Я Н Ы Е . 

Э ТО  ОД И Н  И З  С А М Ы Х 

В Ы С О К И Х  П О К АЗ АТ Е Л Е Й 

В  М О С КО В С КО Й  О Б Л АС Т И 

–  П ОД О Л Ь С К  В Х ОД И Т 

В  П Е Р В У Ю  Т Р О Й К У 

ГО Р ОД О В 

П О  КО Л И Ч Е С Т В У 

М Е Д А Л И С ТО В .



«Раменский район сегодня живет теми же 
проблемами, что и все наше общество», - 
рассказывает глава Раменского района 

Владимир Демин. «Мы трудимся с подлинным оптимиз-
мом, методом проб и ошибок ищем пути выхода из сло-
жившихся ситуаций, и это не пафосные слова, это наш 
осознанный подход. К этому юбилею мы подошли с хоро-
шими показателями. У нас наблюдается рост заработной 
платы, растут показатели в промышленности, стабильно 
работает здравоохранение, образование. Все наши усилия 
направлены на создание такой среды, в которой люди ста-
новились бы лучше. Мы пытаемся уйти от серости и од-
нообразия. Шаг за шагом, привнося новые элементы в 
нашу жизнь, мы действительно движемся вперед. Люди 
поняли, что мы не играем в популистские игры, а делаем 
все необходимое для каждого из них, и если результаты 
появляются не сразу, то по прошествии определенного 
времени мы сможем увидеть плоды всего хорошего, что 

делается сейчас. Мы не ищем иллюзорных целей, а реша-
ем насущные проблемы».

Проблемы в Раменском, конечно, есть, они такие же, 
как и во многих других городах нашей страны, однако 
даже по сравнению с тем, что было 5 лет назад, город 
сильно преобразился. Появилось много новых домов и 
социально значимых объектов, город хорошо благоустро-
ен и пестрит яркими красками. Этот уголок Подмосковья 
становится все более привлекательным для инвесторов, 
да и население с каждым годом существенно прирастает. 

Праздника города в Раменском ждали с большим не-
терпением, приводили в порядок дворы, улицы и клумбы, 
все дела откладывали на потом, чтобы этот жаркий лет-
ний день провести в любимом городе с полной отдачей. 

По-настоящему народные гуляния начались ранним 
утром в парке культуры и отдыха, где все желающие осва-
ивали аттракционы, демонстрировали свою богатырскую 

силу, катались на лошадях, во всеуслышание пели и тан-

цевали на танцверанде «Лира». Далее действо перемести-

лось на центральную площадь Победы, где возле строя-

щегося ЗАГСА (который, кстати, начнет работу через 3-4 

месяца) состоялось торжественное открытие фонтана 

«Адам и Ева», что пришлось весьма кстати в 33-градусную 

жару. Новый фонтан символизирует любовь, которая в 

этот день особенно переполняла молодоженов. Традици-

онному свадебному пиру они предпочли прогулку по лю-

бимому праздничному городу. 

Раменский район достаточно большой – 76 километ-

ров в диагонали, поэтому от того, насколько удобно и 

комфортно будут осуществляться пассажирские перевоз-

ки, зависит настроение каждого жителя. Подарок городу 

в виде современного автовокзала – это хорошая лепта в 

укреплении той стабильности, которой славится Раменс-

кий район.  

В этом году Раменскому ПАТП исполняется 40 лет, 

оно является одним из лучших филиалов ГУП «Мостран-

савто». Основной его задачей является обеспечение соци-

ально значимых перевозок. На сегодняшний день в Ра-

менском ПАТП трудятся 665 человек. Ежедневно по 32-м 

маршрутам перевозится более 50 тысяч пассажиров. Ав-

тобусным движением охвачено 180 населенных пунктов. 

Ежедневно выполняется 1856 рейсов, и каждый год Ра-

менское пассажирское автотранспортное предприятие 

перевозит около 20 миллионов человек. На балансе пред-

приятия находится 181 автобус, и только за первый квар-

тал этого года было получено 45 микроавтобусов Мерсе-

дес-Спринтер. 

К юбилею города Правительство Московской облас-

ти подарило Раменскому ПАТП еще 15 комфортабельных 

микроавтобусов, ключи от которых директору нового 

вокзала передал вице-губернатор Московской области 

Алексей Пантелеев. «Сегодня в рамках программы губер-

натора Бориса Громова мы открываем 31-й социально 

значимый объект за последние 2,5 года. Вся программа, 

которая действует на территории Московской области, 

направлена на улучшение обслуживания граждан. Хочет-

ся поблагодарить администрацию Раменского района, 

которая  следует политике, проводимой в области. Город 

хорошеет на глазах, и сегодня здесь появился еще и совре-

менный автовокзал, который украсил замечательный Ра-

менский район и стал отличным подарком его жителям к 

юбилею».

Праздник продолжался весь день до самого позднего 

вечера, преподнося жителям и гостям города приятные 

сюрпризы. С новой вокзальной площади колонны участ-

ников театрализованного шествия прошли по улицам го-

рода, подарив раменцам немало положительных эмоций. 

А уже под занавес праздника, после многочасовой кон-

цертной программы, практически со всех точек города 

жители смогли наблюдать лазерное шоу и праздничный 

фейерверк в честь 80-летия города Раменское. 

Нина ДЬЯЧКОВА
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УЧАСТНИКИ 

КОНФЕРЕНЦИИ 

О РЕФОРМЕ 

МЕСТНОГО 

САМОУПРАВЛЕНИЯ
 

Филип БЛЭР, Совет Европы: 

«Для реформы местного самоуправле-

ния требуются новая культура, новые 

навыки. Эффекта самоуправления нет 

там, где нет реальной избирательной 

системы. Задача Совета Европы в Рос-

сии - вовлечение как можно большего 

числа  людей в муниципальную рефор-

му, но не контроль и наказания».

Владимир МОКРЫЙ, председа-

тель комитета ГД: «В России реаль-

ность всегда заставляет политических 

реформаторов оглядываться, соизме-

рять возможное с желаемым. Продле-

ние переходного периода до 1 января 

2009 года – осознанная необходи-

мость. Нужно накапливать потенциал: 

кадровый, гражданский».

Тарас ЕФИМОВ, председатель 

Совета депутатов города Железнодо-

рожного Московской области: «Для 

Железнодорожного, который стал го-

родским округом, мало что измени-

лось. Добавились только полномочия. 

131-й закон у нас работает практичес-

ки в полном объеме. У территориаль-

ных общественных самоуправлений 

никаких властных полномочий нет, а 

только представление интересов конк-

ретной группы населения и решение 

тех или иных хозяйственных вопро-

сов».

Анатолий КОНЬКОВ, директор 

московского областного учебного цен-

тра «Нахабино»: «При финансирова-

нии обучения муниципальных служа-

щих, которых в области насчитывается 

порядка 14 тысяч человек,  мы ориен-

тируемся на старый закон о муници-

пальных служащих, который не учи-

тывает 131-й закон. У новых 

муниципальных образований собс-

твенного бюджета нет. Вот в чем про-

блема. Правительство Московской об-

ласти очень мудро поступает, 

изыскивая средства на обучение. В 

дальнейшем, возможно, эту проблему 

сможет решить областной Совет муни-

ципальных образований».

Сергей МИРОШНИКОВ,  ди-

ректор департамента министерства ре-

гионального развития: «Московская 

область - яркий пример территории, 

на которой существуют особенности 

реализации 131-го закона. Решение 

Верховного суда о нарушении Бала-

шихой и Домодедово  двухуровневого 

управления больше основано на фор-

мальном соблюдении пунктов закона. 

Тем более что отдельные положения 

закона достаточно неоднозначны, что 

позволяет делать различную трактовку. 

Это не недостаток закона, а допущен-

но обдуманно для того, чтобы местная 

власть могла учесть особенности свое-

го региона. Я думаю, что дискуссия по 

этому поводу еще продолжится».

Местом проведения Великий 

Новгород выбран был не 

случайно. Во-первых, у го-

рода одни из самых древних традиций 

самоуправления (в 2009 году ему испол-

няется 1150 лет). Во-вторых, губернатор 

области Михаил Прусак является замес-

тителем председателя Парламентской ас-

самблеи Совета Европы.

Федеральный закон «Об общих при-

нципах организации местного самоуп-

равления в Российской Федерации» или 

как его чаще называют «131» является  

одним из ключевых в  законодательстве, 

так как пытается решить одну из важней-

ших задач правового и демократического 

государства – приблизить власть к наро-

ду. По составу участников конференция 

была очень представительной. От Совета 

Европы – директор по сотрудничеству в 

области местной и региональной демок-

ратии Совета Европы Филип Блэр, а так-

же многочисленные эксперты. С россий-

ской стороны – губернатор Новгородской 

области Михаил Прусак, заместитель 

министра регионального развития Миха-

ил Пономарев, советник президента 

Сергей Самойлов, председатель комите-

та по вопросам местного самоуправления 

Государственной Думы Владимир Мок-

рый, руководители органов местного уп-

равления из более чем 15 регионов, в том 

числе из Московской области.

Учитывая сложность и масштабность 

преобразований (если до принятия зако-

на в стране существовали около 12 тысяч 

муниципальных образований, то сегодня  

их уже свыше 24 тысяч),  для реализации 

закона в полном объеме установлен пе-

реходный период до 1 января 2009 года. 

Поэтому этот переходный период – на-

чальный организационный этап, кото-

рый позволит перейти к следующему эта-

пу – эффективному функционированию 

закона. Как образно заметил в своем вы-

ступлении на пленарном заседании со-

ветник президента Сергей Самойлов, 

переходный период для регионов – «вре-

мя ручной настройки закона», что позво-

лит его адаптировать к условиям той или 

иной территории. Тем не менее, в 46 ре-

гионах закон функционирует практичес-

ки в полном объеме.

Филип Блэр говорил о главной труд-

ности для России в реформе местного 

самоуправления: если в большинстве 

стран муниципальная реформа часто шла 

десятилетиями, то нам ее придется осу-

ществить в очень короткие сроки. Высту-

павшие на пленарном заседании обозна-

чили круг проблем, которые возникли в 

ходе реализации местного самоуправле-

ния  и которые необходимо решить в 

первую очередь.

Это, прежде всего, недостаточное фи-

нансовое обеспечение большинства му-

ниципальных образований. Также неудов-

летворительно складывается ситуация в 

сфере межбюджетных отношений и бюд-

жетного выравнивания. Необходимо чет-

ко разграничить право собственности на 

землю. С этой целью нужно провести но-

вую кадастровую оценку земли.

Один из самых актуальных вопросов 

– нехватка квалифицированных кадров. 

Из 280 тысяч муниципальных служащих 

только 65% имеют высшее образование. 

В связи с этим на конференции прозву-

чала мысль, что наряду с переподготов-

кой кадров нужно готовить муниципаль-

ных служащих из числа студентов.

Темой отдельного разговора стала 

проблема сельских поселений, которых в 

стране почти 20 тысяч из 24.  Они, в отли-

чие от городских, в большинстве своем 

утратили исторический опыт, следова-

тельно, и традиции местного самоуправ-

ления. И, как еще отметил член Совета 

Федерации, президент Конгресса муни-

ципальных образований Степан Кири-

чук, «высокая плотность реформ выяви-

ла психологическую неподготовленность 

к ним местных руководителей».

На второй день конференции про-

ходили «круглые столы», на которых 

российские участники делились опытом  

своих регионов по реализации реформы 

местного самоуправления. Оценку это-

му опыту давали эксперты из Совета Ев-

ропы.

Результатом работы конференции  

стало принятие проекта заключительно-

го документа, в котором участники под-

черкивают «фундаментальное значение 

местного самоуправления в системе пуб-

личной власти в России».

Георгий ЯНС 

ВРЕМЯ «РУЧНОЙ НАСТРОЙКИ» ЗАКОНА
В рамках программы председательства Российской 

Федерации  в комитете министров Совета Европы 22-23 
июня в Великом Новгороде прошла международная 
конференция «Эффективность работы органов местного 
самоуправления в Российской Федерации».

В РАМЕНСКОМ ОТМЕТИЛИ ЮБИЛЕЙ

Подмосковный город Раменское 24 июня отметил свой 80-й день 

рождения. На юбилей его жители получили несколько долгожданных 

подарков – новый современный автовокзал, 

фонтан любви «Адам и Ева» перед строящимся  зданием городского 

ЗАГСА, новую аптеку и оборудованные детские площадки. 
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Чтобы составить рейтинг, круп-
нейшие российские компании 
ответили на вопрос о том, 

сколько новоиспеченных специалистов и 
на какие условия были приняты на рабо-
ту. 

При распределении мест в рейтинге в 
первую очередь учитывалось количество 
компаний, назвавших соответствующий 
вуз среди наиболее авторитетных учебных 
заведений, чьих выпускников они хотели 
бы видеть своими сотрудниками.

Результаты опроса показали, что луч-
ше всего компании-работодатели отно-
сятся к выпускникам известных московс-
ких вузов, таких как МГТУ им. Н. Э. 
Баумана, МГУ им. М. В. Ломоносова, Фи-
нансовая академия при правительстве 
РФ, Государственный университет управ-
ления, Высшая школа экономики. Вместе 
с тем в десятку лидеров вошли Уральский 
государственный технический универси-
тет и Ивановский государственный энер-
гетический университет, что может объяс-
няться как доверием к качеству 
образования в этих вузах, так и повышен-
ным интересом со стороны региональных 
компаний (более 80%), которые были ох-
вачены исследованием. 

Как выяснилось, далеко не все ком-
пании могут себе позволить пригласить на 
работу выпускников МГУ, поэтому круп-
нейшие региональные предприятия и 
промышленные холдинги часто делают 
выбор в пользу местных учебных заведе-
ний и вполне ими довольны. 

Исследование не ставило целью вы-
яснить, какие специальности сейчас на-
иболее популярны, тем не менее, нельзя 
не отметить значительный перевес в поль-
зу выпускников технических вузов, а так-
же вузов, предлагающих экономическое 
образование. Среди востребованных мо-
лодых специалистов оказались выпускни-
ки всего двух гуманитарных вузов - МГИ-
МО и Нижегородского государственного 
лингвистического университета. Спрос на 

молодых специалистов со стороны про-
мышленного сектора экономики оказался 
довольно большим, особенно это касается 
предприятий нефтегазовой отрасли и ма-
шиностроения. По отраслям промышлен-
ности компании распределились следую-
щим образом (в скобках указано 
количество принятых на работу выпуск-
ников): машиностроение - 25 компаний 
(1380); энергетика- 19 (444); черная и 
цветная металлургия - 15 (511); телеком-
муникации- 10 (793); пищевая отрасль- 8 
(112); химическая и нефтехимическая - 8 
(215); нефтегазовая - 7 (2441); транспорт- 
4 (344). 

Выпускники престижных российских 
вузов никогда не испытывали проблем с 
трудоустройством, интерес со стороны 
компаний-работодателей к ним очевиден. 
И тут российскому бизнесу приходится 
конкурировать с крупными западными 
фирмами, чьи значительные финансовые 
ресурсы позволяют получать лучших из 
лучших. Самые популярные методы при-
влечь внимание студентов - презентации 
и участие в днях открытых дверей вузов, а 
также в ярмарках вакансий. Но этими ак-
циями компании не ограничиваются, они 
стараются «привязать» подающего надеж-
ды студента целевой стипендией. 

Часто выплата такой стипендии - 
предмет отдельного трехстороннего дого-
вора между вузом, компанией и студен-
том. Например, компания «Мосэнерго» 
предлагает целевую программу подготов-
ки специалистов для энергетики студен-
там Московского энергетического инсти-
тута и Государственного университета 
управления, в которой уже участвуют 255 
человек из этих вузов. Полностью оплачи-
вая обучение, компания заключает пяти-
летний контракт со студентом на работу в 
компании. 

Есть целевые стипендии и у других 
компаний: например, ЛУКОЙЛ в настоя-
щее время выплачивает именную стипен-
дию 120 студентам, 50 студентов каждый 
семестр становятся стипендиатами АФК 

«Система». Существуют также стипендии 

от Благотворительного фонда Владимира 

Потанина, стипендии от Президента РФ и 

Правительства РФ; главное условие - от-

личная успеваемость, обязательствами по 

дальнейшей отработке никто никого не 

обременяет. 

Валерий Карезин, заместитель про-

ректора МГУ: «Сейчас мультинациональ-

ные корпорации и крупные российские 

компании приходят в вуз и работают с мо-

лодежью начиная уже с первых курсов; 

последняя тенденция - работа с абитури-

ентами. Некоторые компании предостав-

ляют образовательные кредиты - они 

предлагаются успешно сдавшим экзаме-

ны, но не прошедшим по конкурсу абиту-

риентам». 

Также существует целевая программа 

«Кредо», учрежденная банком «Союз» и 

компанией «Базовый элемент», позволяю-

щая получить льготный кредит на десять лет 

студентам нескольких российских вузов. 

Большинство вузов оказывают своим 

выпускникам помощь в поиске работы. 

Почти в каждом вузе есть центры содейс-

твия и развития карьеры, которые напря-

мую сотрудничают с работодателями, ор-

ганизуют преддипломную практику и 

стажировки, размещают вакансии компа-

ний на сайте вуза. В центре развития карь-

еры ГУ ВШЭ решили, что не каждая пред-

лагаемая работа поможет студентам 

достичь профессиональных высот, поэто-

му курьерским и секретарским вакансиям 

на сайте вуза нет места. Отдел содействия 

занятости выпускников Финансовой ака-

демии при Правительстве РФ вакансии с 

зарплатой ниже $500 не предлагает. 

При приеме на работу молодого спе-

циалиста от него редко ожидают быстрой 

отдачи, поэтому и зарплаты на стартовых 

позициях в большинстве компаний неве-

лики. Как показало исследование, устро-

иться на зарплату $300-500 в прошлом 

году смогли 43,6% выпускников, самый 

высокий заработок, от $700, получили в 

транспортных компаниях всего 0,2% мо-

лодых специалистов. Самые низкие за-

рплаты (до $300) предлагают предприятия 

машиностроения; молодые специалисты 

в компаниях химической и нефтехими-

ческой отраслей могут рассчитывать уже 

на $500-700. Кроме того, эти данные име-

ют ярко выраженный двойственный ха-

рактер: выпускникам отраслевых вузов на 

региональных предприятиях платят мень-

ше. В компании ТНК- BP признались, что 

основные вузы - поставщики молодых 

специалистов для отрасли - не являются 

лидерами по качеству, и даже назвали, ка-

кие именно. Зарплаты выпускников, при-

нятых компанией в прошлом году, не пре-

высили минимальные $300. 

Проблема качества высшего образо-

вания давно беспокоит представителей 

бизнес-сообщества. Руководители компа-

ний утверждают, что выпускники часто не 

умеют применять полученные знания на 

практике, а российские вузы не успевают 

адаптировать свои программы под нужды 

бизнеса. Поможет ли национальный про-

ект «Образование» исправить ситуацию 

(он предполагает дополнительное финан-

сирование вузов, реализующих наиболее 

эффективные инновационные образова-

тельные программы), покажет будущее. 

Любые инвестиции в образование хороши 

уже тем, что они есть. 

Не так давно была пере-

резана ленточка на 

торжественном откры-

тии прекрасного спортивного со-

оружения – стадиона «Метеор», 

который не только отвечает совре-

менным мировым легкоатлетичес-

ким стандартам, но и во многом их 

превосходит. Просьба олимпийс-

кого чемпионата в беге на 800 мет-

ров Юрия Борзаковского о строи-

тельстве современного стадиона 

была поддержана губернатором 

Борисом Громовым. Благодаря 

этому, соревнования «Мемориал 

братьев Знаменских» переехали в 

Раменский район Подмосковья.

В этот день в Подмосковье 

съехались звезды со всего мира, 

например, олимпийский чемпион 

швед Кристиан Олссон (тройной), 

Елена Слесаренко (высота) и, ко-

нечно, Юрий Борзаковскй. К тому 

же знаменитый бегун уже объявил, 

что в этом году отпущен федераци-

ей на вольные хлеба и ни в одном 

официальном соревновании, в том 

числе в Гетеборге, стартовать не 

будет, сообщает «Советский 

спорт».

Сюрпризы посыпались один 

за другим, как из рога изобилия. 

Первой удивила прыгунья в длину 

Людмила Колчанова. В пятой, а 

затем в шестой попытке она «уле-

тела» соответственно на 7 м 04 см и 

на 7 м 10 см, тем самым превысив 

прежний лучший результат сезона 

в мире Оксаны Удмуртовой (7,02) 

на целых 8 см. Как заметил Вале-

рий Куличенко, с таким прыжком 

не стыдно не только чемпионаты 

Европы и мира выигрывать, но 

даже Олимпийские игры.

Потом с лучшим временем, 

правда, по европейским меркам, 

стометровку выиграла Юлия Гу-

щина (11,13). Удивила, однако, не 

результатом, а одним своим выхо-

дом на не «свою» дистанцию в 400 

м чемпионка мира на двухсотмет-

ровке Анастасия Капачинская. Ее 

понять можно: за два года, прове-

денных из-за допинговой дисква-

лификации на скамейке запасных, 

амбиций у нее меньше не стало. 

Вот и пытается москвичка вновь 

обрести себя, ища новые варианты 

применения своим силам. Утром 

она стала второй на своей люби-

мой дистанции, а вечером, выйдя в 

компании признанных мастериц 

длинного спринта, Капачинская 

прибежала третьей (51,67), уступив 

лишь чемпионке России на 400 м 

Татьяне Вешкуровой (50,64) и чем-

пионке мира Наталье Назаровой 

(51,09). Тем не менее, как утверж-

дает господин Куличенко, если у 

воспитанницы Матвея Телятнико-

ва и существует шанс отобраться 

на чемпионате Европы, то разве 

что только вторым или третьим но-

мером на ее коронных 200 м.

За поединком двух прим-высо-

тниц Елены Слесаренко и ее юной, 

но уже титулованной соперницы из 

Хорватии Бланки Власич болель-

щики следили без преувеличения с 

замиранием сердца. Ведь когда в 

январе в Жуковском открылся но-

вый Центр олимпийской подготов-

ки легкоатлетов, Слесаренко пере-

ехала сюда, можно сказать, на 

ПМЖ. Даже выступает теперь па-

раллельным зачетом как за родной 

Волгоград, так и за Московскую об-

ласть. Но то ли из-за недавних тре-

волнений, связанных с разводом, 

то ли из-за того, что нынешний 

старт стал одним из ее первых лет-

них стартов, Слесаренко, победив-

шая, кстати, Власич на зимнем 

чемпионате мира в Москве, дуэль с 

ней на сей раз проиграла. Олим-

пийская чемпионка остановилась 

на скромном для себя рубеже в 195 

см, тогда как Власич, обладавшая и 

до того момента лучшим результа-

том сезона в 2,00, довела его в Жу-

ковском до 2,02. Пыталась гостья 

перепрыгнуть планку и на рекорд-

ной лично для себя высоте – 2,04, 

но номер, увы, не удался.

Но, конечно, особо запом-

нится выступление 22-летней Та-

тьяны Лысенко, которая на 15 

сантиметров улучшила результат 

своей главной соперницы Гуль-

фии Ханафеевой в метании моло-

та, установив тем самым новый 

мировой рекорд. 

Уже после соревнований Бо-

рис Громов, и, судя по всему, до-

вольный и воодушевленный ре-

зультатами россиян, с жаром 

рассказывал спортсменам о своем 

юношеском увлечении прыжками 

с шестом и о своих «полетах» аж… 

на 3 метра 20 сантиметров! И не 

только рассказывал, но и показы-

вал, как, по его мнению, правиль-

но следует делать захват шеста и 

разбегаться по дорожке.

фото Вячеслава КИСЕЛЕВА

РЕЙТИНГ 
РОССИЙСКИХ 
ВУЗОВ 2006
С А М Ы Е  В О С Т Р Е Б О В А Н Н Ы Е  В Ы П У С К Н И К И 
О Т Е Ч Е С Т В Е Н Н Ы Х  У Н И В Е Р С И Т Е Т О В 

Российские вузы каждый год выпускают все больше специалистов: по 
некоторым оценкам, к 2010 году в стране будет 5,8 млн студентов - в два 
раза больше, чем в 1992-м. Уровень вузовской подготовки при этом не-
избежно падает, и во многих сферах бизнеса нехватка молодых профес-
сионалов стала серьезной проблемой. Журнал «Деньги» решил выяс-
нить, выпускниками каких вузов хотели бы пополнить свой штат ведущие 
российские компании?

В ЖУКОВСКОМ 
УСТАНОВЛЕН НОВЫЙ 

МИРОВОЙ РЕКОРД

Н О В Ы Й  М И Р О В О Й  Р Е К О Р Д  В  М Е Т А Н И И  М О Л О Т А  –  7 7  М 
4 1  С М ,  У С Т А Н О В Л Е Н Н Ы Й  2 2 - Л Е Т Н Е Й  Т А Т Ь Я Н О Й  Л Ы С Е Н К О 
И З  Б А Т А Й С К А ,  С Т А Л  Ж Е М Ч У Ж И Н О Й  П Р О Ш Е Д Ш Е Г О 
В  Ж У К О В С К О М  Н А  Н О В Е Н Ь К О М  С Т А Д И О Н Е  « М Е Т Е О Р » 
М Е М О Р И А Л А  Б Р А Т Ь Е В  З Н А М Е Н С К И Х .  В П Р О Ч Е М ,  Н А  Э Т О М 
М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О М  Т У Р Н И Р Е  С  П Р И З О В Ы М  Ф О Н Д О М 
В  1 0 0  Т Ы С Я Ч  Д О Л Л А Р О В  В  Г Л А З А Х  З А П О Л Н И В Ш И Х  Е Г О , 
Н Е С М О Т Р Я  Н А  3 3 - Г Р А Д У С Н У Ю  Ж А Р У ,  5 0 0 0  З Р И Т Е Л Е Й  Б У К -
В А Л Ь Н О  Р Я Б И Л О  О Т  Р О С С Ы П И  И  Д Р У Г И Х ,  Н Е  М Е Н Е Е  Ц Е Н -
Н Ы Х  Д Л Я  И С Т О Р И И  Л Е Г К О Й  А Т Л Е Т И К И  Д О С Т И Ж Е Н И Й .
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АДМИНИСТРАЦИЯ 

ПРЕЗИДЕНТА
Руководитель Администрации

СОБЯНИН Сергей Семёнович

Заместители Руководителя Администрации 
- помощники Президента

СУРКОВ Владислав Юрьевич
СЕЧИН Игорь Иванович

Помощники Президента

АБРАМОВ Александр Сергеевич
БЕГЛОВ Александр Дмитриевич
БРЫЧЕВА Лариса Игоревна
ИВАНОВ Виктор Петрович
ПОЛЛЫЕВА Джахан Реджеповна
ПРИХОДЬКО Сергей Эдуардович
ШУВАЛОВ Игорь Иванович
ЯСТРЖЕМБСКИЙ Сергей Владимирович

Пресс-секретарь Президента 

ГРОМОВ Алексей Алексеевич

Руководитель протокола Президента

ЩЕГОЛЕВ Игорь Олегович

Полномочные представители Президента 
в федеральных округах

ПОЛТАВЧЕНКО Георгий Сергеевич
КВАШНИН Анатолий Васильевич
КОНОВАЛОВ Александр Владимирович
КЛЕБАНОВ Илья Иосифович 
КОЗАК Дмитрий Николаевич
ЛАТЫШЕВ Петр Михайлович
ИСХАКОВ Камиль Шамильевич

Советники Президента

АСЛАХАНОВ Асламбек Ахмедович
БУРУТИН Александр Германович
ЛАПТЕВ Юрий Константинович
ЛЕСИН Михаил Юрьевич
ПРИСТАВКИН Анатолий Игнатьевич
САМОЙЛОВ Сергей Николаевич
ТРОШЕВ Геннадий Николаевич
ШЕВЧЕНКО Владимир Николаевич
ЯКОВЛЕВ Вениамин Федорович

Полномочные представители Президента 
в органах госвласти

КОТЕНКОВ Александр Алексеевич
КОСОПКИН Александр Сергеевич
КРОТОВ Михаил Валентинович

Подразделения Администрации

Аппарат Совета Безопасности 
Аппарат советников Президента
Аппараты полномочных представителей Президента в федеральных 
округах
Государственно-правовое управление 
Канцелярия Президента 
Контрольное управление 
Референтура Президента 
Секретариат Руководителя Администрации Президента 
Управление по внешней политике
Управление по внутренней политике
Управление по кадровым вопросам и государственным наградам
Управление по вопросам государственной службы
Управление по обеспечению конституционных прав граждан
Управление информационного
и документационного обеспечения
Управление по работе с обращениями граждан
Управление пресс-службы и информации
Протокольно-организационное управление
Экспертное управление
Управление по межрегиональным и культурным связям с зарубеж-
ными странами

ПОЛЕЗНЫЕ 
ТЕЛЕФОНЫ
Администрация Президента

Справочная - 925-35-81;
Прием населения по адресу:
ул. Ильинка, 23, подъезд 1.
С 9.00 до 18.00,
пятница - с 9.00 до 16.45

Правительство РФ

Справочная - 925-35-81
Пресс-служба - 205-42-18

Совет Федерации

Справочная - 292-64-07;
292-19-97; 926-69-15;
Приемная - 202-16-04;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-11-50

Государственная Дума

Справочная - 292-80-00;
202-47-89;
Приемная - 202-16-07;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7.
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-83-10
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В минувшие выход-
ные губернатор Борис 
Громов объезжал ряд 
районов и в том числе 
заглядывал в так назы-
ваемые «медвежьи 
уголки». «Вдоль дорог 
сплошные свалки 
мусора, без стыда 
смотреть невозможно, 
это самая настоящая 
катастрофа», - выска-
зался Борис ГРОМОВ. 

Борис Всеволодович отметил, 

что в большинстве случаев мусор и 

другие отходы жизнедеятельности 

выбрасывают дачники. Неутеши-

тельные выводы, сделанные гу-

бернатором, подтвердила и опера-

ция «Засада», проведенная в 

течение минувших выходных на 

территории Подмосковья Главным 

управлением Госадмтехнадзора 

Московской области. 

В операции приняли участие 

414 человек, включая 12 съемоч-

ных групп телекомпаний городов 

и районов области. В результате 

было задержано 287 автомобилей, 

водители и пассажиры которых 

пытались свалить мусор кто на 

обочину, кто прямо на дорогу. До-

ходило до того, что отходы жизне-

деятельности нерадивые «путе-

шественники» пытались выбросить 

и в самых живописнейших местах. 

Все эти нарушения фиксирова-

лись видеокамерами, и было уста-

новлено, что из 287 «грязных ма-

шин» 241 автомобиль - с 

московскими номерами. Все нару-

шители были оштрафованы на об-

щую сумму 280 тысяч рублей. 

По подсчетам специалистов, 

объем мусора, который пытались 

выбросить автомобилисты, со-

ставляет 160 кубометров. Помимо 

операции «Засада» сотрудники 

Госадмтехнадзора области побы-

вали с проверками в 241 садовод-

ческом товариществе. К сожале-

нию, выяснилось, что далеко не 

везде должным образом органи-

зована работа по вывозу мусора. 

Самых нерадивых нарушителей 

пришлось оштрафовать на сумму 

в размере 47 тысяч рублей.

     Как было отмечено на пос-

ледующем за рейдом совещании, 

такие проверки - еще только «цве-

точки» по сравнению с тем, что 

ждет в дальнейшем людей, позво-

ляющих себе загрязнять окружа-

ющую среду. «Если человек вы-

брасывает в неположенном месте 

мусор, то тем самым он нарушает 

закон об экологии, а значит, его 

надо наказывать за это - вплоть до 

возбуждения уголовных дел», - 

выразил мнение губернатор. Он 

поставил задачу соответствую-

щим ведомствам принять сроч-

ные меры по недопущению по-

добных явлений на территории 

Подмосковья и продумать вопрос 

о наказании людей, не соблюдаю-

щих элементарных норм поведе-

ния. Работа по выявлению всех 

тех, кто позволяет себе наносить 

ущерб экологии, будет продолже-

на, а меры к этим людям значи-

тельно ужесточатся. Не исключе-

но, что в связи с этим в 

законодательство Московской 

области, касающееся вопросов 

экологии, будут внесены соот-

ветствующие изменения.

Губернатор Борис Громов от-

метил, что нужно не просто 

штрафовать нарушителей, но и 

везде публиковать их фотогра-

фии. «Особенно это касается тех 

лиц, чьи машины задерживаются 

уже не в первый раз», - подчерк-

нул он.    

Каждый город, если, конечно, ему повез-
ло обладать сложившимся историческим об-
ликом, так или иначе оберегает его, принимая 
соответствующие градостроительные ограни-
чения. В Афинах, к примеру, долгое время за-
прещалось строить в любой точке города что-
либо выше восьми этажей - чтобы не закрывать 
вид на Акрополь. Город растянулся в длину 
чуть ли не на пятьдесят километров, но центр 
виден отовсюду. В какой-то момент, правда, не 
выдержали, и дома стали строиться в некото-
рых случаях все-таки повыше. 

В Москве не выдержали уже давно. При-
чем, планов громадье оказалось столь ради-
кальным, что от одних только проектов высо-
тного строительства - и в рамках широ-

ко разрекламированной городскими властями 
программы «Новое кольцо Москвы», и в отде-
льных локальных проектах - дух захватывает. А 
кому-то и просто страшно становится. Но уж 
не знаю, что именно произошло за кулисами 
обсуждения, но столичные власти, похоже, в 
кои-то веки прислушались к голосу обще-
ственности: новых высоток в центре города, а 
также в местах исторической застройки стро-
иться больше не будет. Никогда и никаких. 

Про советские времена не вспоминает раз-
ве что ленивый, когда речь заходит про измене-
ние облика центра столицы. Но все, что было 
построено, скажем, в сталинские времена, за 
редким исключением уже само стало частью 
исторического облика. Про ошибки в проекти-

ровании Нового Арбата или несчастную гости-
ницу «Интурист» тоже написали, сказали, за-
клеймили уже все. Но ведь и новые времена не 
принесли избавления от прежних ошибок. От-
сутствие компьютерного моделирования в 90-е 
годы или попросту недостаток здравого смысла 
и мозгов привели к тому, что даже симпатичные 
сами по себе и невысокие здания стали закры-
вать традиционный вид на Кремль, как это слу-
чилось в Замоскворечье и на улице Балчуг. 

Логично предположить, что высотные 
здания, если бы были построены вокруг сто-
личного центра, этот облик еще больше бы ис-
казили. Представьте себе тот же Кремль окру-
женным, словно инопланетными соору-
жениями, огромными высотками. 

Теперь вроде бы решено не повторять оши-
бок прошлых лет. Ни одно такое здание не поя-
вится в пределах третьего транспортного кольца. 
Это уже хорошо. Правда, в иных случаях само 
третье кольцо проходит неподалеку от центра 
(как, например, в районе площади Гагарина) и 
какие-нибудь 60 этажей тоже окажутся способны 
внести диссонанс в привычный облик столицы. 
Так что и здесь проектировщикам понадобится 
немало, если хотите, градостроительного такта. 
Есть ли уверенность, что его все-таки выдержат, 
этот такт? Не знаю. Может быть, логичнее было 
бы подыскать какой-нибудь окраинный район? 

Впрочем, Бутово - уже не предлагать...

Николай ФОМИН
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ… бутовские выселенцы 

отказались от квартиры, потребовали землю и намерены подать 

иск к мэру Москвы.

Семья Прокофьевых из Южного Бутова, чей дом запланиро-

ван к сносу, отказалась от предложенной им властями еще одной 

однокомнатной квартиры: «Мы на это не согласны, и нам квар-

тиры никакие не нужны. Мы требуем законно оформить землю в 

собственность и хотим остаться здесь».

Накануне, 26 июня, префект Юго-Западного округа столи-

цы предложил Прокофьевым через адвокатов две однокомнат-

ных квартиры: одна квартира будет предоставлена в собствен-

ность, другая - по договору социального найма. 

Между тем на расширенном заседании комиссии Обще-

ственной палаты РФ ее председатель адвокат Анатолий Кучерена 

пытался выяснить, кто отдал приказ о проведении силовой ак-

ции по выселению семьи Прокофьевых. 

Исполнительное производство по делу Прокофьевых отло-

жено до 6 июля.

Депутат Госдумы Александр Лебедев заявил, что в апреле он 

арендовал часть дома номер 17 по Богучарской улице, и поэтому 

на дом распространяется депутатская неприкосновенность.

Продолжается акция протеста. На стенах дома вывешены 

плакаты с лозунгами: «Есть законы РФ, уважайте их», «Сила - не 

аргумент», «Это - наша земля родная». А сами жители столично-

го микрорайона Южное Бутово намерены подать иск о защите 

чести и достоинства к мэру Москвы Юрию Лужкову: «Мы ос-

корблены, возмущены и будем подавать иск о защите чести и 

достоинства по заявлению Лужкова - то, что он обвинил нас в 

жлобстве».

Жители возмущены высказыванием Лужкова и отношением 

городских властей, которые «не считают нужным с нами разго-

варивать»: «Это больше всего возмутило людей, которые всю 

жизнь работали, создали свое, пускай небольшое, но какое-то 

богатство».

Инициативная группа жителей Южного Бутова обратилась 

к Президенту РФ: «Уже шесть лет, как граждане РФ, имеющие в 

бессрочном пользовании земельные участки более 50 лет, реше-

нием суда лишены права собственности в нарушение статей 2 и 

35 Конституции РФ». 

Также они обратились к и.о. Генерального прокурора с 

просьбой о вынесении решения по вопросу законности действий 

властей: «Мы просим, чтобы Генеральный прокурор РФ принял 

решение о законности действий его подчиненных в данном воп-

росе и привлечении чиновников других ведомств к уголовной 

ответственности».
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